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Деревья вместо мусора

 ► В ходе прямой линии 
о причинах продления 
режима дистанционного 
обучения рассказал 
губернатор Белгородской 
области Вячеслав Гладков.

Напомним, решение о переводе школ, 
колледжей и вузов в 11 муниципалитетах 
области на дистанционный формат обу-
чения глава региона впервые озвучил 10 
октября 2022 года. «Принял решение пе-
ревести на две недели все школы, кол-
леджи и вузы Белгородского, Борисов-
ского, Вейделевского, Волоконовского, 
Краснояружского и Ровеньского районов, 
а также Валуйского, Грайворонского, 
Шебекинского и Яковлевского городских 
округов и города Белгорода на дистан-
ционный формат обучения. Детские 
сады будут работать в режиме дежурных 
групп», - рассказал Вячеслав Гладков в 
своём телеграм-канале. Он подчеркнул, 
что безопасность детей - это главное, 
что должно волновать каждого взросло-
го, поэтому делается всё, чтобы дети на-
ходились в безопасных условиях.

Позже дистант в школах, ссузах и ву-
зах области был продлён. 1 декабря 2022 
года Вячеслав Гладков сообщил, что по 
решению оперативного штаба региона в 
девяти приграничных муниципалитетах, 
а также в Яковлевском городском округе 
и в Белгороде дистанционное обучение 
будет продлено до 23 марта 2023 года. 
Работа детских садов в этих районах 
будет организована в режиме дежурных 
групп. 

- Я надеюсь, уважаемые родители, что 
вы все понимаете необходимость и свое-

временность этих действий. Конечно, 
дискомфорт есть, дискомфорт большой, 
переживания за то, какие знания получат 
наши дети. Но всё-таки самое главное - 
жизнь, здоровье и безопасность наших 
детей. Я надеюсь, что со всеми бедами 
мы вместе справимся, - сказал губерна-
тор Белгородской области.

9 марта в ходе телевизионной прямой 
линии Вячеслав Гладков сообщил, что 
режим дистанционного обучения прод-
левается. С 13 марта к списку добавятся 
ещё два муниципалитета: на дистанцион-
ный формат обучения переходят школы 
Новооскольского городского округа и шко-
ла в селе Дальняя Игуменка Корочанско-
го района.

- Два дня назад я провёл заседание 
оперативного штаба региона. Обсудив 
оперативную обстановку, которая скла-

дывается, мы приняли единогласное ре-
шение о необходимости продления дис-
танционного обучения до конца учебного 
года, - отметил глава региона.

Всего на территории районов и город-
ских округов, в которых действует такой 
формат обучения, работает 274 школы. 
Дистанционно обучаются более 96,6 тыс. 
человек. В 266 детских садах этих терри-
торий числится порядка 11,4 тыс. детей. 
Для родителей, которым не с кем оста-
вить малыша дома, открыты дежурные 
группы. Также в онлайн-формате прохо-
дит обучение 15,4 тыс. учащихся технику-
мов и колледжей этих муниципалитетов.

Напомним, что дистанционный фор-
мат обучения могут выбрать для своих 
детей сами родители. Для этого доста-
точно написать заявление.

ФОТО BELREGION.RU

Скидки юным
 ► Белгородские 

дети и подростки 
смогут сэкономить 
на путешествиях 
по России.

В пресс-службе правительства Белго-
родской области отметили, что детям от 
10 до 17 лет с 1 июня по 31 августа можно 
купить билеты вдвое дешевле. Скидка в 
50 % распространяется на поездки в плац-
картных и общих вагонах скорых и пасса-
жирских поездов, некоторых «Ласточках» и 
в двухэтажных купейных вагонах.

Оформить билеты со скидкой можно 
с 4 марта на официальном сайте ОАО 
«РЖД», в мобильном приложении «РЖД 
Пассажирам» или в билетных кассах. При 
оформлении проездного документа необ-
ходимо выбрать тариф «Полный», а затем 
ввести сведения о детях. При посадке на 
поезд нужно будет показать билет и доку-
мент, удостоверяющий личность.

Напомним, что в регионе на протяжении 
7 лет действует летняя скидка на путеше-
ствия для несовершеннолетних. Такой воз-
можностью в 2022 году успели воспользо-
ваться 3,1 млн детей.

Посылки  
для бойцов

 ► В белгородском 
Центре молодёжных 
инициатив открылся 
пункт сбора посылок 
для военнослужащих.

Об этом на оперативном совещании 
рассказала министр по делам молодё-
жи региона Татьяна Киреева. Семьи 
могут отправить посылки военным, дис-
лоцирующимся на территории Белго-
родской области. Дважды в неделю 
волонтёры будут забирать их с почты. 
Затем, после установления местонахож-
дения солдата, добровольцы будут пе-
редавать посылки командиру воинской 
части.

- У нас есть опыт сбора подарков и 
передачи их военнослужащим. Мы от-
работали механизм с «Почтой России». 
Всё, что будет приходить к нам, мы бу-
дем передавать в воинские части. Мы 
занимаемся подобной деятельностью 
уже почти год, - пояснила Татьяна Вла-
димировна.

Отметим, каждый желающий может 
оказать поддержку защитникам, оста-
вить гостинцы, написать открытку или 
письмо. Сбор осуществляется ежеднев-
но с 9.00 до 18.00 по адресу: Белгород, 
ул. Студенческая, 17а. Всю интересу-
ющую информацию можно уточнить по 
телефону (4722) 25-73-60 или в офици-
альной группе регионального ресурсно-
го центра развития добровольчества в 
соцсети «ВКонтакте»: vk.com/rcrd31.

Славимся 
фестивалями

 ► Событийные 
мероприятия 
Белгородской области 
вошли в ТОП-50 лучших 
событий России. 
Список формировал 
Национальный 
календарь событий.

Как сообщили в управлении по туриз-
му Белгородской области, в этом году 
было подано более тысячи заявок из 
70 регионов России. Отбор состоял из 
двух этапов: народного голосования и 
оценки экспертного жюри. Учитывались 
оригинальность идеи, вклад в развитие 
туризма, регулярность проведения, се-
зонность, массовость, наличие развитой 
инфраструктуры, а также транспортная 
доступность и возможности для разме-
щения и питания гостей.

- Мы отобрали 50 самых значимых и 
интересных событий, которые пройдут 
в разных уголках нашей страны. Не-
которые из них имеют статус не толь-
ко всероссийского мероприятия, но и 
международного. Это и исторические 
реконструкции, масштабные выставки, 
спортивные соревнования, праздники и 
фестивали. Тематика представленных 
на конкурс событий разнообразна - му-
зыка, кино, гастрономия, экология, лите-
ратура, - отметил руководитель проекта 
«Национальный календарь событий» 
Михаил Ушаков.

По итогам отбора три туристических 
событийных мероприятия Белгород-
ской области вошли в итоговый ТОП-50: 
«ГрильФест», Фестиваль каши и Фести-
валь исторической реконструкции «Бел-
городская черта».

Дистант продлили до конца учебного года
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 ► На месте старой городской свалки появится зелёная зона.

В Белгороде продолжается рекультивация полигона ТКО в Юго-Западном микрорайо-
не. Сейчас здесь проводят первый этап работ - технический. Ежедневно здесь работают 
более 20 единиц техники и 27 сотрудников компании-подрядчика. На этом этапе сва-
лочные массы перемещают, формируя так называемое тело полигона. Затем их пере-
сыпают чернозёмом и песком. На сегодняшний день перемещено уже около 170 тыс. 
кубометров.

Вокруг полигона обустроят дренажную трубу, по которой будет уходить весь филь-
трат, образующийся в результате гниения. По системе трубопроводов его будут пере-
качивать на очистные сооружения. 

- Здесь фильтрат будет разделяться на две фракции: чистую техническую воду и кон-
центрат фильтрата. Вода будет использоваться для полива, а концентрат подлежит спе-
циальной утилизации, - рассказал инженер ООО «ЦМПТ» Михаил Щербинин. 

На втором этапе - биологическом - на уже бывшем полигоне создадут зелёную зону 
из деревьев и кустарников. 

- На рекультивацию свалки был заключён контракт на сумму 1 млрд 533 млн рублей. 
Это федеральный проект «Чистая страна» - часть национального проекта «Экология», - 
отметил заместитель руководителя департамента городского хозяйства - начальник 
управления энергетики и жилищно-коммунального хозяйства администрации города 
Сергей Полхов. 

Завершить рекультивацию свалки планируют в конце 2024 года. 
Напомним, что полигон ТКО действовал на этом месте с 1977 года. С 2006 года сохра-

нение отходов на этой территории было прекращено, а в 2019 году свалку закрыли. По-
лигон занимает площадь 20,4 га. За годы работы здесь накопилось 1,2 млн кубометров 
мусора. Глубина свалочных масс составляет от 2 до 16 метров.
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Социальный предприниматель зани-
мается реабилитацией детей в возрасте 
до 12 лет, имеющих ограниченные воз-
можности по здоровью. Тренеры проводят 
с ними занятия в бассейне. Это помогает 
восстановиться ребятам, получившим 
физические или психологические травмы. 

В планах - оказывать такую же помощь 
взрослым людям. Организация «Плы-
ви-шагай» уже приобрела необходимое 
оборудование для проведения занятий 
лечебной адаптивной физкультурой в 
бассейне. По словам Дайи Владимиров-
ны, это значительно ускоряет восстанов-
ление после тяжёлых травм, инсультов 
и различных заболеваний, при которых 
обычные занятия лечебной физкультурой 
просто невозможны.

«Проект значимый и востребованный 
горожанами. Необходимо подыскать 
подходящее помещение. Дал поручение 
специалистам проработать вопрос и по-
мочь организации «Плыви-шагай». По 
моему мнению, работу по поддержке НКО 
в Белгороде надо всемерно наращивать. 

Важно вовлекать социальных предпри-
нимателей в грантовую деятельность, 
оказывая им организационную помощь. 
Планируем открыть центр по поддерж-
ке НКО на улице Есенина», - написал на 
своей странице в социальных сетях глава 
городской администрации Валентин Де-
мидов.

ФОТО BELADM.RU

Ветеран находилась в отличном рас-
положении духа и была рада гостям.

«Передал уважаемой Нине Григо-
рьевне подарки и поздравления от всей 
мужской половины Белгорода. Побла-
годарил её за подвиг и пример жизне-
любия, который она подаёт всем горо-
жанам», - написал на своей странице в 
социальных сетях Валентин Демидов.

Кроме того, в тот же день мэр лично 
поздравил с женским праздником вдо-
ву Героя России Владимира Бурце-
ва - Ирину Алексеевну, а также мать 
Героя России Дениса Зуева - Татьяну 
Викторовну. Глава городской админи-
страции поинтересовался, нужна ли им 
какая-либо помощь в решении бытовых 
вопросов. 

- Мы всегда находимся на связи 
с этими удивительными женщинами. 
Не перестаю восхищаться их силой и 
стойкостью, выдержкой и искренней 
любовью к Родине. Рад, что смог уде-

лить им внимание, порадовать накануне 
первого весеннего праздника, - отметил 
Валентин Демидов.

Глава региона поручил своим заме-
стителям Андрею Милёхину и Ивану 
Будлову провести общественные об-
суждения своей инициативы. Предло-
жение предстоит проработать с обще-
ственностью, обсудить с учителями, с 
педагогами вузов и ссузов, а также вете-
ранами педагогического корпуса.

- Никому не нужно объяснять необхо-
димость увеличения внимания к настав-
никам. Они не просто дают образование, 

а учат быть патриотами, любить про-
фессию и правильно относиться к труду. 
Мне кажется, что было бы правильно 
и сообразно текущему моменту ввести 
звание почётного наставника Белго-
родской области, - прокомментировал 
инициативу Вячеслав Владимирович. 
- Если данное предложение не вызовет 
отторжения, прошу через две недели 
доложить о предложениях обществен-
ности.

В первый день его работы провели 
круглый стол, на котором волонтёры 
обсудили перспективы развития добро-
вольческих организаций Белгорода. 
В обсуждении участвовали руководители 
муниципальных управлений молодёжной 
политики и управления по физической 
культуре и спорту Илья Дорофеев и Ми-
хаил Носков. По их словам, основная 
цель проекта - развитие социальной и до-

бровольческой активности молодёжи. 
- Доброцентры будут собирать гумани-

тарную помощь, проводить и организовы-
вать различные мероприятия, вовлекать 
горожан в волонтёрскую деятельность, - 
рассказал Илья Дорофеев.

Напомним, что сегодня в Белгороде До-
броцентр действует в НИУ «БелГУ». Пла-
нируется открытие аналогичных структур 
в БГТУ им. В.Г. Шухова.

Министр автомобильных дорог 
и транспорта Сергей Евтушенко на опе-
ративном совещании областного прави-
тельства пояснил, что основная часть 
жалоб связана с графиком движения ав-
тобусов. Ведомство готово вносить в него 
соответствующие изменения.

- Многие моменты были учтены по ито-
гам общественных слушаний, которые 
были проведены в прошлом году. Люди, 
не участвовавшие в них, сейчас просят 
что-либо изменить. Удалённое обучение 
школьников также внесло в ситуацию 
свои коррективы. В связи с этим заме-
чания и предложения в наш адрес про-
должают поступать. Мы их принимаем 
и корректируем графики, где такие изме-
нения необходимы и возможны, - пояснил 
 Сергей Викторович.

Ряд жалоб связан с неполадками в ра-
боте системы оплаты «вход-выход», кото-
рый действует в пригородных автобусах. 

- Сбой произошёл из-за потери связи 
со спутником. В итоге выставление платы 
за проезд осуществлялось некорректно. 
В настоящее время деньги, взятые сверх 
тарифа, возвращаются людям, - расска-
зал Сергей Евтушенко.

Министр отметил, что эксперимент со 
скидкой в семь рублей при оплате проез-

да приложением карты «Мир» вызвал ак-
тивный интерес у белгородцев.  Сергей 
Викторович подчеркнул, что такая оплата 
пока доступна лишь обладателям смарт-
фонов с операционной системой Android. 

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

Почёт и уважение - 
белгородкам

 ■ Дата

 ► Глава городской администрации Валентин Демидов 
в преддверии праздника 8 Марта навестил участницу 
Великой Отечественной войны Нину Прокопову.
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 ■ Образование

Внимание - наставникам
 ► Губернатор Вячеслав Гладков на оперативном совещании 

предложил учредить на Белгородчине звание почётного 
наставника.

Добровольцы - 
беспокойные сердца

 ■ Волонтёрство

 ► На базе Белгородского института культуры и искусств 
в рамках первой социальной франшизы Всероссийской 
ассоциации волонтёрских центров создали Доброцентр.
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Реабилитация в бассейне  ■ Проект

 ► Руководитель некоммерческой организации «Плыви-
шагай» Дайя Дьяченко на личном приёме рассказала 
мэру Валентину Демидову о реализуемом проекте.

Реформы продолжаются  ■ Транспорт

 ► Белгородский Центр управления регионом (ЦУР) 
в период с 27 февраля по 5 марта зафиксировал 
увеличение почти в полтора раза количества обращений 
граждан, связанных с работой общественного транспорта 
на территории Белгородской агломерации.

Об этом рассказал губернатор Вяче-
слав Гладков.

«В помощь военнослужащим отправ-
ляют всё - начиная от планшетов и закан-
чивая квадрокоптерами», - написал глава 
региона на своей странице в социальных 
сетях.

Как отметил Вячеслав Владимирович, 
у военных всё есть, но в дефиците не-
которые виды дополнительного снаря-
жения. Он пообещал и дальше по мере 
возможности помогать участникам специ-
альной военной операции.

- Спасибо всем предпринимателям, 
большому и малому бизнесу, а также 
просто отзывчивым гражданам, которые 
участвуют в этом процессе. Спасибо на-
шим волонтёрам, которые доставляют 
до передовой это оборудование, - за-
явил Вячеслав Гладков.

Белгородцы за три месяца собра-
ли в фонд поддержки военнослужащих 
13 млн рублей. Эти средства направи-
ли на приобретение комплектов сна-
ряжения и ряда других необходимых 
 вещей.

Надёжный тыл - 
опора фронту

 ■ Содействие

 ► Белгородские власти поставили участникам специальной 
военной операции около трёх тысяч единиц специальной 
техники и оборудования.
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В семье Анастасии три малыша, и она, 
как никто другой, понимает, что чувствуют 
такие же мамы, как она.

- Я старалась объединить вокруг себя 
тех мам, которые нуждаются в дополни-
тельной помощи, - рассказывает о сво-
ей инициативе Анастасия Пашкова. - Мы 
обязаны помочь маме, которая осталась с 
ребёнком, не только материально и гума-
нитарно, но и поддержать её как женщину, 
как мать.

Летом 2022 года Анастасия организо-
вала благотворительный проект «Мамы - 
в деле!», активисты которого помогают 
десяткам семей военнослужащих: дарят 
игрушки, коляски, детское питание.

- В октябре муж добровольно ушёл за-
щищать нашу Родину, защищать нас - ему 
есть кого защищать, - рассказывает одна 
из участниц проекта «Мамы - в деле!», имя 
которой мы не будем называть по сообра-
жениям безопасности. - Нам стали помо-
гать ребята. Спасибо им за это большое!

- 8 Марта - это праздник, который лю-
бая женщина хочет провести вместе с лю-
бимым мужчиной, но у меня на этот день 
были другие планы: я организовала встре-
чу для наших подопечных. Мы устроили 
чаепитие и организовали благотворитель-
ную ярмарку, приуроченную к Междуна-
родному женскому дню, - рассказала Ана-
стасия Пашкова.

Напомним, недавно спикер региональ-
ного парламента Юрий Клепиков сооб-
щил, что и он сам, и его коллеги вступили в 
ряды народного ополчения. 

«Мы должны быть готовы к любому 
развитию событий. В том числе при не-
обходимости встать на защиту родной 
земли. Поэтому с коллегами-депутатами 
присоединились к землякам, которые вош-
ли в тероборону. Уверен, что защита Оте-
чества - наш гражданский долг. И с такой 
позицией согласны тысячи белгородцев, 
ведь количество участников отрядов тер-

риториальной самообороны уже превыси-
ло то число, на которое мы рассчитывали 
при создании народного ополчения», - на-
писал Юрий Клепиков на своей странице в 
социальной сети.

Как подчёркивают в облдуме, каждый из 
депутатов принимал решение о  вступлении 
в ряды ополчения индивидуально.

- Так как депутаты областной Думы по-
давали заявления о вступлении в сводный 
отряд содействия правопорядку самостоя-
тельно по месту жительства в разное вре-
мя, они были зачислены в ряды тероборо-

ны в разные подразделения. В то же время 
отметим, что во всех семи батальонах есть 
представители депутатского корпуса обл-
думы, - сообщила первый заместитель 
председателя Белгородской областной 
Думы Любовь Киреева.

По её словам, депутаты участвуют в 
учениях отрядов самообороны на полиго-
не в соответствии с планом занятий. Также 
они обучаются на теоретических занятиях 
в тех муниципалитетах, где проживают.

- Форма для депутатов отдельно не при-
обреталась. Она была выдана им, как ря-
довым членам сводного оперативного от-
ряда содействия правопорядку, - пояснила 
Любовь Петровна.

Каждый четвёртый  ■ Инициатива

 ► В региональный отряд самообороны вступили 12 из 50 
депутатов Белгородской областной Думы.

Представительниц прекрасного пола 
приветствовали председатель городско-
го Совета Вадим Радченко, мэр Вален-
тин Демидов, а также депутат Государ-
ственной Думы Валерий Скруг. В своём 
выступлении Вадим Витальевич проци-
тировал строки из стихотворения поэта 
Константина Бальмонта, посвящённого 
роли женщин.

В ходе праздничного мероприятия 
благодарностью председателя Белго-
родского городского Совета отметили 
волонтёров Союза поддержки матерей 
и жён военнослужащих, принимающих 
участие в СВО, - педагога-психолога го-
родской школы № 27 Кристину Дроз-
дову, главного специалиста по работе с 

гражданским обществом РИК БРО партии 
«Единая Россия» Анну Сафонову, пре-
подавателя кафедры экономики Белго-
родского аграрного института им. В.Я. Го-
рина Елену Тетюркину, специалиста по 
социальной работе Комплексного центра 
социального обслуживания населения 
Марину Романцову и главного экономи-
ста управления социальной защиты насе-
ления Елену Серикову. 

В этот же день депутат городского Со-
вета Евгений Михайлюков и активисты 
«Молодой Гвардии» поздравили женщин, 
которые работают в госпитале для вете-
ранов войн, а также в коллективе поиско-
во-спасательной службы Белгорода.

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

 ► Оперштаб Белгородской 
области подготовил 
карточки с порядком 
действий, которые 
необходимо предпринять, 
если вы обнаружили 
беспилотный летательный 
аппарат.

Не пренебрегайте этими знаниями. 
Обязательно ознакомьтесь с информаци-
ей в карточках!

 ■ Безопасность

Действовать 
по алгоритму

«Женщина - знамя, 
когда мы сражаемся»

 ■ Признание

Мамы - в деле!  ■ Волонтёрство

 ► Торжественное собрание, посвящённое празднованию 
Международного женского дня, состоялось в преддверии 
8 Марта во Дворце культуры «Энергомаш».

 ► Так называется волонтёрский проект члена Молодёжного 
Совета при Белгородском городском Совете Анастасии 
Пашковой.
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Татьяна ШАТАЛОВА, 
председатель Белгородской 
областной организации 
 Общероссийского профсою-
за работников культуры.

- Для чего рождается чело-
век? Для того, чтобы жить, что-
бы творить, приумножать, лю-
бить и, самое главное, дарить 
тепло друг другу. Вот тогда че-

ловек выполнит свою миссию, 
для которой он рождён. 

С первых дней СВО я не со-
всем понимала, как могу по-
мочь. Однажды ко мне пришла 
Любовь Киреева (депутат 
Белгородской областной Думы, 
председатель областной ор-
ганизации Общероссийского 
профсоюза работников жиз-
необеспечения. - Прим. ред.) и 

показала обращение батюшки 
с просьбой помочь продуктами. 
Конечно, мы с ней приобрели 
всё, что нужно, и отправили к 
месту назначения. Тогда я по-
няла, для чего мы в этом мире. 
Я села в машину и поехала зна-
комиться на передовую с наши-
ми ребятами. Не пожалела ни-
сколько, потому что узнала, что 
нужно им в первую очередь. 

Помню, был случай: мы при-
везли ребятам воду, а здесь из-
под пуль выскочили три машины 
с беженцами. В этих машинах 
были старики и маленькие дети. 
И наши мальчишки взяли воду, 
которую мы привезли, и стали 
этим людям отдавать со сло-
вами: «Берите, пожалуйста». 
Я поняла, как же я ошибалась, 
думая, что наша молодёжь не-
отзывчивая. Теперь, когда мы 
приходим и встречаемся с ребя-
тами, где бы это ни было - госпи-
таль или передовая, - мы всегда 
им говорим: «Вы - настоящие 
герои, а мы просто ваши помощ-
ники».

Внутренняя потребность делать добро

Марина ВЕДЕНЕЕВА,
член правления БРОО «Рос-
сийский фонд мира».

- Одними из видов нашей 
деятельности являются гума-
нитарные и миротворческие 
программы. Поэтому то, чем 
мы сейчас занимаемся, - это и 
есть миссия нашей организа-
ции. 

Ребята, которые сейчас на-
ходятся на передовой, все те, 

кто сегодня отстаивает наше 
право жить, - они все явля-
ются героями. А мы должны 
обеспечить им надёжный тыл, 
сделать всё, что от нас зави-
сит. Поэтому мы включились 
в работу по поддержке на-
ших ребят буквально с первых 
дней СВО. Мы обрабатываем 
заявки со всех уголков нашей 
страны, передавая бойцам 
различную помощь, начиная 
от медикаментов, обмундиро-

вания и продуктов питания, 
заканчивая средствами свя-
зи. Через соцсети и наш сайт 
к нам обращаются мамы и 
жёны мобилизованных и про-
сят оказать ту или иную по-
мощь ребятам, которые нахо-
дятся на различных участках 
фронта. 

Естественно, находясь в 
тылу, мы стараемся помогать 
беженцам, которые пришли к 
нам, спасаясь от обстрелов. 
Мы работаем в пунктах вре-
менного размещения, достав-
ляя туда продукты питания и 
предметы первой необходи-
мости. Но мы не смогли бы 
оказать эту помощь, если бы 
мы все вместе с вами не кон-
солидировались. Каждый вно-
сит свою небольшую лепту в 
общее дело: кто-то печёт для 
бойцов пирожки, кто-то помо-
гает закупать продукты. Толь-
ко все вместе мы, живущие от 
Камчатки до Калининграда, 
сможем достичь всех целей 
и победить. Мне кажется, что 
это нужно не только ребятам, 
но и нам самим. Это наша вну-
тренняя потребность делать 
добро.

Галина ЛОБАЧ,
председатель Совета жен-
щин Белгорода.

- Поддержка Российской 
армии приобрела народный 
масштаб. С первых дней СВО 

члены Совета женщин вклю-
чились в волонтёрскую рабо-
ту. Началом был сбор гумани-
тарной помощи для беженцев 
Украины. Постепенно к нам 
стали обращаться многодет-
ные семьи, которым мы помо-

гали находить и обустраивать 
жильё. 

Также мы наладили контакт 
с воинскими частями и госпита-
лями, начали оказывать адрес-
ную помощь по заявкам от во-
еннослужащих. Постепенно 
наша работа вышла за пределы 
Белгородской области: к нам 
присоединились наши коллеги 
из Санкт-Петербурга, Москвы и 
других крупных городов. Люди 
оттуда охотно оказывали по-
мощь. Сегодня нам помогают и 
депутаты городского Совета, и 
облдумы, и госдумы. 

Каждый человек старается 
помочь, приходят даже бабуш-
ки, которым по 86 лет. Они пы-
таются показать ребятам, что 
они не одни, что мы вместе сде-
лаем всё ради победы. Когда 
ребята приезжают к нам, чтобы 
забрать помощь, они очень нас 
благодарят. А нас это вдохнов-
ляет на дальнейшую работу.

Любовь ПШЕНИЧНЫХ,
заведующая детским садом 
№ 75 города Белгорода.

- Мы вместе с другими во-
лонтёрами плетём маскиро-
вочные сети для военнослу-
жащих. Началось всё с трёх 
простых сеток, которые были у 
нас в детском саду. Мы сплели 
три сетки и поняли, что хотим 
это дело продолжать. Я обра-
тилась к своему социальному 
партнёру, депутату областной 
Думы Светлане Шляховой. 
Она подключила к этой работе 
все школы, другие образова-
тельные учреждения. 

СВО для нас началась 
именно тогда, когда наши сы-
новья и мужья отправились за-
щищать всех нас. Я думаю, что 
ни один белгородец не остался 
равнодушным. Мы готовим для 

ребят еду, вяжем маскировоч-
ные сетки, носки. Мы едины, 
потому что хотим, чтобы как 
можно быстрее пришла эта 
победа, чтобы наши мальчики 
вернулись домой. 

Когда мы в очередной раз 
передавали ребятам еду, они 
нас благодарили со слезами 
на глазах: «Поев ваши суп и 
котлеты, мы будто дома по-
бывали». Каждый узелок мы 
завязываем и молимся, чтобы 
все вернулись живыми и здо-
ровыми. Мы делаем это по 
зову сердца, души. Потому что 
у нас там сыновья, мужья, поч-
ти у каждого белгородца есть 
член семьи, который сейчас 
там. Мысли только о победе 
и молитвах. Потому что толь-
ко с верой, надеждой и любо-
вью мы можем достичь общих 
 целей.

Ирина БУРЦЕВА,
вдова Героя России Влади-
мира Бурцева.

- Мне кажется, что мой муж 
родился с пистолетом в руках. 
Настолько он любил это всё и 
говорил: «Я, наверное, родился 
не в своё время». Будучи школь-
ником, он с удовольствием слу-
шал рассказы ветеранов. 

Владимир был очень целе-
устремлённый, справедливый, 
он постоянно учился, чем-то за-
нимался. У него не было празд-
ных увлечений, хотя он очень 
любил гостей, когда к нам при-
ходили друзья. Он умел дру-
жить и всегда говорил: «Если за 
твоей спиной хороший человек, 
то можно идти вперёд и ничего 
не бояться». 

Он всего в жизни добился 
самостоятельно. Если бы сей-
час Владимир Васильевич 
был с нами, я думаю, он бы 
поддержал СВО. Думаю, на-
шёл бы какие-то пути, даже 
если не сам лично участвовал, 
то приложил бы все усилия, 
чтобы помогать. 

Я общаюсь с волонтёрами, 
через которых передаю посиль-
ную помощь ребятам на пере-
довой. Считаю, что наше дело 
правое, и мы обязательно по-
бедим. По-другому нам просто 
нельзя. Владимир Васильевич 
как-то сказал слова, которые 
стали легендарными: «Наша 
честь и достоинство цены не 
имеют, ими не торговали. Нас 
никто не поставил на колени и 
никто не смог победить».

 ► Накануне 8 Марта журналисты «Белгород-
медиа» пообщались с белгородками, которые 
восхищают своей внутренней силой, 
стойкостью, выдержкой и любовью к Родине. 



6 № 9 (2002) 
10 марта 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

Человек и его дело

 ► Стоматолог, зубной 
врач, дантист - 
как в народе только 
не называют медиков, 
специализирующихся 
на лечении зубов. 
Так чем же отличаются 
эти профессии и как 
правильно называть 
врачей? Об этом 
и многом другом 
«Нашему Белгороду» 
рассказал 
стоматолог-хирург 
с 13-летним стажем 
Андрей Жиляев.

- 6 марта отмечается Между-
народный день зубного врача. Кто 
сейчас отмечает этот праздник и 
в чём разница между специалиста-
ми-медиками, лечащими зубы своим 
пациентам? Стоматолог, дантист, 
зубной врач - это одна и та же про-
фессия? Или между этими словами 
нельзя поставить знак «равно»?

- Зубных врачей сейчас, по-моему, 
уже нет. Раньше в медколледжах учили 
на зубных врачей - это было среднее об-
разование с определёнными ограниче-
ниями. Зубные врачи могли проводить 
лишь несложные манипуляции в поло-
сти рта. Сейчас правильное название 
подобных специалистов среднего обра-
зования - врач-гигиенист. 

Слово «дантист» официально у нас 
нигде не используется. Разве что в ка-
честве названия стоматологических кли-
ник, к примеру. А вот стоматолог - это 
уже врач с высшим образованием, кото-
рый имеет право в зависимости от сво-
ей специализации проводить различные 
процедуры в полости рта.

Я, например, стоматолог-хирург. В 
мой спектр работ входят операции в по-
лости рта, удаление зубов, дентальная 
имплантация и другая хирургия в поло-
сти рта. Есть врач-стоматолог-терапевт, 
который имеет доступ к корневой систе-
ме зубов, ставит пломбы и так далее. 
Ортодонт занимается исправлением 
прикуса. Есть и другие специальности, 
но все они относятся к профессии вра-
ча-стоматолога.

- То есть называть стоматоло-
гов зубными врачами или дантиста-
ми некорректно?

- Да, уже некорректно. Мы же не го-
ворим «ушной врач», мы говорим «врач-
оториноларинголог». Кардиолога мы 
тоже не называем «сердечным врачом». 
Здесь практически то же самое. Пра-
вильно говорить «врач-стоматолог».

- Расскажите, как вы попали в 
профессию?

- У меня в семье уже были медики. 
Например, бабушка. Но всё-таки потом-
ственным врачом себя не назову. Стар-
шая сестра пошла учиться на зубного 
техника. Она поработала, осталась до-
вольна и предложила мне тоже пойти в 
сферу стоматологии. Посоветовавшись 
с родными, я поступил в Воронежскую 
медицинскую академию.

- А кем вы хотели стать в дет-
стве?

- Честно говоря, мечты стать врачом 
у меня никогда не было. Сначала хотел 
стать космонавтом, потом таможенни-
ком. Мама рассказывала, что я мечтал 
стоять на дороге с палочкой и кричать: 
«Проезжай! Проезжай!» (смеётся). В 
подростковом возрасте планировал 
поступать в пожарно-техническое учи-
лище - дядя был пожарным. Уже даже 

начал готовиться к вступительным экза-
менам, но в последний момент решил 
уйти в медицину. Вообще меня всегда 
тянуло в науку, в школе интересовался 
биологией -  по этому предмету всегда 
были пятёрки, нравилось решать задач-
ки по генетике. 

- Многие люди боятся стомато-
логов. А вы в детстве боялись ле-
чить зубы?

- Конечно, боялся. Как и все дети. Тут 
важно встретить своего врача, который 
найдёт подход к ребёнку. Помню, меня 
лечила женщина. Она так всё грамотно 
делала, что я в итоге перестал бояться. 
Она мне рассказывала, как дома сде-
лать самодельную пломбу. А после по-
сещения стоматолога мы с мамой всег-
да шли в универсам, и мама покупала 
мне стакан сока и машинку. Так что у 
меня был стимул! А страхи могут быть в 
любом возрасте.

- Вы работаете только со взрос-
лыми пациентами?

- Я веду приём взрослых и детей 
старше 12 лет.

- Как вам удаётся найти подход 
не только к детям, но и к взрослым? 
Как помочь человеку отпустить 
страх?

- Мы много общаемся с людьми. Как 
говорилось в фильме «Место встречи 
изменить нельзя», к каждому человеку 
нужно найти свой подход. В первую оче-
редь важно наладить контакт. Узнать, 
чем пациент занимается, откуда он при-
ехал.

Вот, например, десять минут назад тут 
сидела пациентка. Пришла уже в третий 
раз, но всё равно боялась. Я заметил, 
что в коридоре её ждала дочь подростко-

вого возраста с интересно окрашенными 
волосами: половина головы белая, по-
ловина чёрная. Спрашиваю у пациентки: 
«Вашей дочери лет 14?». Так и завязал-
ся разговор о детях - у меня самого есть 
дочь. Слово за слово - беседа налади-
лась, а страх отошёл. Так и работаем.

- Какие вы видите плюсы и мину-
сы в своей работе?

- Для меня главное преимущество - в 
общении с людьми. Очень многие про-
фессии в этом ограничены. Плюс фи-
нансовая сторона. Стоматологи зараба-
тывают неплохо.

Что касается недостатков работы, 
здесь скажу именно про специфику дея-
тельности стоматолога-хирурга. Бывают 
сложные и длительные операции, где 
необходима очень тонкая работа. Край-
не важны мануальные навыки. Кропот-
ливая работа, большая нагрузка на спи-
ну. После смены порой чувствуешь себя 
как выжатый лимон.

Опять же общение с людьми на-
кладывает свой отпечаток. Люди ведь 
разные бывают. Редко, но встречаются 
скандальные пациенты, сразу идущие 
на конфликт.

- Что вас мотивирует в работе?
- Для меня главный стимул - это 

слова благодарности моих пациентов. 
Приятно, когда ты видишь плоды своей 
работы. Особенно когда речь идёт об от-
далённых результатах. Приходит чело-
век и благодарит за работу, сделанную 
несколько лет назад. Это действительно 
вдохновляет. 

- Есть ли мифы или стереоти-
пы о стоматологах, с которыми вы 
сталкиваетесь и которые вы може-
те опровергнуть?

- Самый распространённый миф - 
это то, что лечить зубы очень больно и 
страшно. Плотно связан с ним второй 
миф о том, что в России якобы нет нор-
мальной стоматологии. На самом деле 
отечественная стоматология - это одна 
из наиболее прогрессивных медицин-
ских отраслей. Даже если сравнивать 
зарубежные инструменты, анестезию, 
методики. За границей далеко не всег-
да лучше. К нам приезжают пациенты 
из Западной Европы. Например, недав-
но у меня была пациентка из Германии 
с некачественными имплантатами. Мы 
их выкрутили и установили новые зубы. 
Приезжал человек полностью без зубов, 
а уехал с зубами.

Наша стоматология уже на таком 
уровне, что никому не будет больно и 
страшно. Можно всё обезболить так, что 
даже сам укол иглы будет безболезнен-
ным. Не говоря уже о самих операциях. 
Бояться стоматологов в России теперь 
не нужно.

- Многие работники медицинской 
сферы сталкиваются с тем, что 
друзья и родственники просят про-
вести какую-либо процедуру или 
оказать услугу со скидкой или бес-
платно. Встречается ли вам такое, 
и как вы относитесь к подобным 
просьбам?

- У меня есть принципиальный мо-
мент: за консультации я денег не беру. 
Это касается всех пациентов, не толь-
ко друзей или родственников. Конеч-
но, если на консультации мне прихо-
дится десять раз менять перчатки или 
работать с компьютерной томографией, 
то я выпишу чек. Но, как правило, все 
консультации проходят бесплатно, не-
смотря на то, что в прейскуранте ука-
зана сумма в 500 рублей. А вообще 
разные случаи бывают. Часто приходят 
ветераны, дедушки и бабушки. Удалил 
пять зубов - посчитал два. Людей тоже 
по-своему жалко. Хотя совсем бесплат-
но работать тоже не стоит. Нужно чув-
ствовать и к себе какое-то уважение.

- Поделитесь необычными или за-
бавными историями из практики.

- Ой, их полно. Обратилась ко мне 
как-то пациентка с болью в десне. Я на 
осмотре вижу воспаление десны, а в 
«кармане» между зубом и десной - про-
росшее семечко помидора! Человек ел 
помидор, из-за воспаления зуба семечко 
попало в борозду. Там тепло и сыро, вот 
семечко и начало прорастать. Я, конеч-
но, пошутит на этот счёт, но и пристыдил 
немного. Говорю: «У вас во рту уже по-
мидоры растут!».

С зубами мудрости тоже встречаются 
случаи. Такие зубы считаются рудимен-
том. В ходе эволюции пища стала более 
мягкой, поэтому теперь они доставляют 
больше дискомфорта, чем пользы. И 
когда приходят пациенты вообще без 
зубов мудрости, я говорю, что они ушли 
дальше в эволюции, чем, например, я 
или многие другие люди. Это многих за-
бавляет, потом пациенты уходят весё-
лые, довольные.

Когда раньше обслуживал вызовы на 
дом, частенько приходилось и от собак 
убегать, и с сумкой через заборы пере-
прыгивать. Так что не все случаи смеш-
ные.

- Напоследок дайте нашим чита-
телям рекомендации по соблюдению 
гигиены полости рта.

- Во-первых, необходимо чистить 
зубы два раза в день и ни в коем случае 
не пренебрегать вечерней чисткой. И 
второе: раз в полгода посещать стома-
толога в обязательном порядке.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Найти к каждому свой подход
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Есть такая профессия
Юрий Сергеев пришёл в СОБР в 2002 

году с солидным багажом за плечами. 
Окончил Алма-Атинское высшее погра-
ничное командное ордена Октябрьской 
революции Краснознамённое училище 
КГБ СССР им. Ф.Э. Дзержинского, восемь 
лет отслужил в Белгородском ОМОНе. 
Но, несмотря на то, что в его послужном 
списке была не одна командировка в го-
рячие точки, он, как и все претенденты, 
прошёл все ступени отбора. Сдал зачё-
ты, достойно показал себя в рукопашном 
бою. А ведь у него к тому времени уже 
были государственные награды - медаль 
ордена «За заслуги перед Отечеством» 
I степени и медаль «За отвагу». Боевой 
награды боец ОМОНа Сергеев был удо-
стоен в середине 1990-х за памятный 
бой в Курчалоевском районе Чеченской 
Республики. Боевики пытались выбить 
спецназовцев с блокпоста, расположен-
ного между двумя сёлами. Омоновцы вы-
стояли в той ожесточённой схватке. 

В специальный отряд быстрого реаги-
рования, который создавался в лихие де-
вяностые для обуздания организованной 
преступности, был строжайший отбор. 
Костяк подразделения составили луч-
шие офицеры милиции, а также бывшие 
морские пехотинцы, десантники и спорт-
смены, имеющие отличную физическую 
подготовку и прошедшие соответствую-

щие проверки. С первых дней форми-
рования личный состав отряда вместе с 
оперативниками управления по борьбе с 
организованной преступностью вступил в 
бой с криминалом. Но время внесло свои 
коррективы - разгорелся конфликт на Се-
верном Кавказе.

Горячие точки 
нашей страны

С декабря 1994 года сотрудники 
 СОБРа «Белогор» более 70 раз выез-
жали в служебные командировки в зоны 
вооружённых конфликтов. За мужество, 
проявленное при исполнении служебного 
долга, офицеры отряда награждены 347 
государственными наградами, 37 из них - 
ордена Мужества. 

В декабре 1995 года выдалась одна 
из самых тяжёлых командировок. Под 
Гудермесом завязался неравный бой. 
СОБРовцы оказывали огневую поддерж-
ку личному составу внутренних войск, 
выводили солдат из-под огня. Ранение 
получил командующий 7-й тактической 
группировкой. Рискуя жизнью, его вынес 
с поля боя лейтенант Геннадий Мише-
нин. Но самому ему не удалось укрыться 
от пули снайпера, который смертельно 
ранил нашего земляка. Это была первая 
потеря. 

Вторую боевую потерю отряд понёс в 
марте 2003 года. Во время спецоперации 
в Гудермесском районе погиб капитан 
милиции Алексей Михайлов. Оба со-
трудника СОБРа посмертно награждены 
орденами Мужества.

Поколение, 
достойное дедов и отцов

У родителей Юрия Сергеева были 
самые мирные профессии. Мама - бух-
галтер, отец - рабочий. А вот дед, Иван 
Пахомович, воевал в Великую Отече-
ственную. Он был связистом в артилле-
рийском полку, сражался на Курской дуге, 
был дважды ранен. Солдат прошагал 
фронтовыми дорогами до Будапешта, 
но о войне вспоминать не любил. О его 
боевом пути больше рассказывал Юрию 
отец, ведь память о военном прошлом 
страны в наших семьях свято хранят. 

С детства Юра был уверен, что станет 
военным, будет служить Родине. Его ку-
мирами были герои фильмов «Офицеры» 
и «В зоне особого внимания». Так хоте-

лось быть похожим на бравого десантни-
ка - лейтенанта Тарасова! А фильм об 
офицерских династиях просто потряс его 
и сыграл решающую роль в выборе буду-
щей профессии. Именно поэтому Юрий 
пришёл в военкомат с твёрдым намере-
нием стать офицером, чтобы защищать 
Родину.

За годы службы в спецподразделени-
ях подполковнику Юрию Сергееву не раз 
приходилось вступать в бой. Он призна-
ётся, что самое надёжное и востребован-
ное оружие - автомат Калашникова. Дове-
лось офицеру вести огонь и из образцов 
оружия иностранного производства. Но 
нашему АК они не конкуренты. 

Такая работа
Мы, журналисты, часто просим геро-

ев своих публикаций вспомнить какой-то 
запоминающийся случай из их службы. 
Спецназовцы же считают, что задержа-
ния опасных вооружённых бандитов - это 
обычная, повседневная работа. Впрочем, 
об одной истории Юрий Александрович 
рассказал. 

В тот раз сотрудникам СОБРа пред-
стояло задержать в областном центре по-
дозреваемого в убийстве. По подтверж-
дённой информации, он убил человека в 
другом регионе. Оперативники вышли на 
его след, и спецназовцам поступил при-
каз задержать. 

Взяли они его в квартире, когда тот 
отдыхал, ничего не подозревая. А когда 
Сергеев досматривал помещение, нашёл 
его сумку. А в ней - пистолет и граната 
с разогнутыми усиками предохранитель-
ной чеки. Если бы сотрудники СОБРа 
чуть помедлили, могло случиться непо-
правимое и без жертв не обошлось бы. 
Вот такая работа у этого элитного под-
разделения. 

Сухие цифры статистики говорят вот о 
чём. В минувшем году СОБР «Белогор» 
принял участие почти в 300 специальных 
операциях, в результате которых задер-
жано 35 человек по подозрению в со-
вершении преступлений. Из незаконного 

оборота изъято около 8 млн рублей де-
нежных средств, 14 единиц огнестрель-
ного оружия, более 6,3 тыс. единиц бое-
припасов и взрывоопасных предметов.

С первых дней проведения специаль-
ной военной операции белгородские со-
трудники СОБРа «Белогор» принимают 
участие в мероприятиях по защите жите-
лей ДНР и ЛНР, а также несут службу на 
приграничных территориях родного края.

Сейчас подполковник Юрий Серге-
ев - на заслуженном отдыхе, но он по-
прежнему на посту: работает в охранной 
структуре и делится своими боевыми 
навыками с добровольцами территори-
альной обороны. Ему довелось пройти 
суровую школу жизни, но он никогда не 
жалел, что выбрал этот путь - защищать 
свою страну и её народ.

Анна БАРАБАНОВА
ФОТО ЕКАТЕРИНЫ ОСИПОВОЙ  

И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА ЮРИЯ СЕРГЕЕВА

Герои среди нас 
 ► Ровно 30 лет назад, 10 марта 1993 года, в региональном 

управлении внутренних дел было создано новое элитное 
подразделение - специальный отряд быстрого реагирования. 
Сегодня сотрудники и ветераны СОБРа «Белогор» управления 
Росгвардии по Белгородской области отмечают юбилей. 

Юрий Сергеев.
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Равноценная альтернатива
В микрорайоне Савино долгое время 

довольствовались имевшимся стадионом 
и не особо нуждались в дополнительном 
спортивном пространстве. Однако на 
месте этого стадиона уже несколько лет 
красуется автопаркинг, а подходящего 
варианта взамен старому так и не было 
предложено. Проблема просто висела в 
воздухе, а к общему решению долго не 
могли прийти: требовалось найти новое 
место для будущей спортивной площад-
ки. На собрании жильцов было решено 
расширить территорию рядом с уже име-
ющейся детской площадкой, поставив там 
комплекс спортивных тренажёров и поле 
для уличных игр. О том, как реализовыва-
ли проект, рассказала одна из жительниц 
микрорайона Наталья Дроженко.

- Рядом с детской площадкой на ули-
це Меловой в районе домов 7 - 11 были 
заброшенные заросли деревьев, где к 
тому же скопилось порядочное количе-
ство мусора. Мы с инициативной группой 
решили подать заявку на участие в про-
екте «Решаем вместе». В итоге выбран-
ное нами место расчистили и построили 
эту спортивную площадку. План проекта 
утверждали с жителями района. Сейчас я 
наблюдаю, что площадка востребована: 
проезжая мимо неё, часто вижу играющих 
на ней детей и подростков, - поделилась 
она.

На реализацию проекта выделили 5 
млн рублей, но и их хватило не только на 
запланированные работы. На эти деньги 
удалось решить ещё одну насущную про-
блему, проложив новую систему ливне-
вой канализации. По словам Натальи, во 
время дождей и таяния снега их район из-
рядно затапливало, что доставляло боль-
шие неудобства жителям. 

Спорт - в каждый дом
Во дворе дома 36 на улице 5 августа, 

неподалёку от третьего корпуса, долгое 
время был типичный пустырь. О востре-
бованности места говорила лишь неза-
растающая тропинка, проложенная жи-
телями микрорайона. С подачи местных 
жителей удалось не только облагородить 
эту зону, поставив там многофункцио-
нальную спортивную площадку, но и пре-
вратить вытоптанную дорожку в ухожен-
ный тротуар. 

О проекте «Решаем вместе» белгоро-
дец Никита Федутченко узнал от стар-
шего по дому. Возможность обустроить 
пространство своего двора показалась 
ему реалистичной, из-за чего он, по соб-
ственному признанию, воспринял идею с 
энтузиазмом. Молодой человек подклю-
чился к инициативной команде, и вскоре 
у них на руках было свыше 100 подписей 
от жителей микрорайона вместе с гото-
вым планом будущей площадки. 

- На этом пустыре раньше была лишь 
песочница и три скамейки вот с этой троп-
кой, - объяснил Никита. - В итоге мы по-
лучили площадку, которая позволит жи-
телям микрорайона и другим желающим 
приобщиться к занятиям спортом и актив-
ному времяпрепровождению.

Теперь в этом месте появились не-
сколько уличных тренажёров, а также 
спортивные зоны для занятия армрест-
лингом и настольным теннисом. По сло-

вам Федутченко, изначально планиро-
вали поставить больше тренажёров, но 
позже пришли к выводу, что без наруше-
ния техники безопасности сделать это не 
удастся. В итоге сэкономленные деньги 
пошли на благоустройство того самого 
тротуара.

Программа хорошая, 
но не все о ней знают

В отличие от прошлых историй, бла-
гоустройство улицы Донецкая в районе 
дома № 298 проходило не так гладко. По 
словам жительницы микрорайона Ека-
терины Комаровской, они с соседями 
давно нуждались в полноценном месте 
для отдыха с детьми, однако их прось-
бы оставались без ответа долгие годы. 
Терпение, видимо, подходило к концу, и 
Екатерина решилась обратиться в более 
высокие кабинеты.

- Когда эта история только начиналась, 
я не знала о проекте «Решаем вместе», 
поэтому написала в приёмную президен-
та о том, что жители долго не могут до-
биться постройки этой площадки. Спустя 
время ко мне приехал глава управы и 
объяснил, что у нас в области существует 
своя программа для решения этих вопро-
сов, - объяснила она.

Как рассказала Комаровская, пере-
чень документов, которые нужно было 
собрать, привёл её в оцепенение. Жен-
щина призналась, что не была готова к 
такому объёму бумажной работы. Здесь 
и пригодились навыки сотрудников упра-
вы, которые пообещали оказать помощь 
в подготовке документации для проекта. 
Екатерине лишь оставалось собрать не-
обходимое количество подписей для одо-
брения заявки, однако и на следующем 
этапе ждали неудобства.

- Нам определили бюджет на построй-
ку площадки, и он, к сожалению, не со-
всем вписывался в наши представления 
об этой площадке. Три раза проводили 
собрания жителей, на которых мы иска-
ли компромисс, чтобы получилось учесть 
интересы людей и при этом уложиться в 
смету, - пояснила женщина.

Тем не менее работы были проведе-
ны немалые. На месте зарослей камы-
ша выровняли территорию для будущей 
площадки, постелили покрытие, сделали 
поле для игр и поставили шведскую стен-
ку для занятий спортом. Жители микро-
района в целом оценили площадку поло-
жительно, хоть и отметили, что в рамках 
этого проекта были реализованы и более 
смелые идеи белгородцев. Тем не менее 
для улицы Донецкой это стало своего 
рода маленькой победой. 

- У нас ужасно узкая улица: часто ез-
дят машины, и гулять с детьми по таким 
местам небезопасно. Теперь здесь по-
явился островок безопасности, где ре-
бёнок может провести своё время. И это 
уже радость. До этого и такого не было: 
люди вообще уже отчаялись и не вери-
ли, что будет хоть что-то. Всегда хочется 
большего, но и за это мы очень благо-
дарны. Программа хорошая, это правда, 
но, к сожалению, далеко не все знают о 
её существовании, - отметила Екатерина 
Комаровская.

Никита МИГУЛИН
ФОТО АВТОРА

На спорте
 ► За последние два года в рамках губернаторского проекта 

«Решаем вместе» в Белгороде оборудовали сотни новых 
мест для отдыха и досуга горожан. Визитной карточкой 
программы стала ориентированность на потребности 
жителей региона. В последние годы пристальное внимание 
уделяется теме доступности спортивной инфраструктуры 
в области, в связи с чем на улицах появляются новые 
площадки с турниками и тренажёрами. Мы узнали 
у белгородцев, довольны ли они качеством проведённых 
работ и как в целом относятся к инициативе губернатора.

Спортивная площадка на улице Меловой появилась на месте зарослей деревьев.

Во дворе на 5 Августа, 36 появились несколько тренажёров, а также спортивные зоны 
для занятия армрестлингом и настольным теннисом.

Так выглядит новая спортивная площадка на улице Донецкой.
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Одним из основных является прави-
ло соблюдения безопасного посещения 
различных информационных электрон-
ных сервисов. Мы рекомендуем полу-
чать сведения о наличии или отсутствии 
задолженности по исполнительным про-
изводствам с помощью электронного 
сервиса «Банк данных исполнительных 
производств» на официальном сайте 
управления Федеральной службы су-
дебных приставов по Белгородской об-
ласти.

Кроме этого, мы рекомендуем опла-
тить задолженность посредством пор-
тала Госуслуг или скачать и распеча-
тать квитанцию для оплаты в любой 
кредитной организации или почтовом 
отделении. Информацию о ходе испол-
нительного производства тоже можно 
получить, обратившись на Единый пор-
тал государственных услуг.

Онлайн-сервис позволяет должникам 
и взыскателям направить в службу су-
дебных приставов различные заявления 
и ходатайства в электронной форме. 
Реализация такого взаимодействия по-

зволяет исключить личное посещение 
структурных подразделений ведомства.

К примеру, с помощью портала Госус-
луг должники могут проинформировать 
судебного пристава об оплате задолжен-
ности, сообщить ему информацию по ис-
полнительному производству, написать 
заявление о причинах неисполнения 
требований судебного пристава. А у взы-
скателей есть возможность подать заяв-
ление о наложении ограничений на долж-
ника, обращение об объявлении в розыск 
ребёнка, должника и его имущества, ото-
звать исполнительный документ.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФССП РОССИИ 
ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Интересную работу с читателя и жи-
телями микрорайона проводят сотруд-
ники модельной библиотеки № 8 города 
Белгорода, расположенной на улице Не-
красова, 29. Мероприятия самых разных 
направлений. 

Здесь мы знакомимся с историей на-
шей Родины и нашего города, с извест-
ными людьми Белгородчины, с творче-
ством писателей, поэтов, композиторов 
и актёров.

Для этих встреч специалисты библио-
теки привлекают воспитанников детских 
садов и учащихся школ микрорайона, 
читателей и активистов округов № 17 и 
№ 18. 

Не так давно жители округа № 17 при-
няли участие в литературно-музыкаль-
ной гостиной «Романтика романса». Би-
блиотекарь Ирина Ширяева рассказала 
об истории этого страстного, чарующего 
музыкального жанра. Рассказ удачно 
дополняли видеофрагменты романсов 
в исполнении известных певцов: Вади-
ма Козина, Петра Лещенко, Изабеллы 

Юрьевой, Дмитрия Хворостовского, 
Бориса Штоколова, Фёдора Шаляпи-
на. Не менее интересно рассказали и 
о малоизвестных романсах, таких как 
«Пара гнедых», «Караван», «Изумруд» и 
«Колдунья».

Романсы прозвучали в исполнении 
активистов нашего округа В. Абдра-
фиковой, З. Киценко, В. Сидоровой, 
В. Ивановой, Т. Сапрыкиной, Т. Ши-
гаевой. Их красивые голоса, душевное 
исполнение, трогательные слова оста-
вили неизгладимое впечатление об этой 
встрече. 

Завершилось мероприятие виктори-
ной, на вопросы которой все отвечали 
без ошибок.

Мы от всей души благодарим ра-
ботников библиотеки Ирину Ширяеву и 
Татьяну Заславскую за прекрасно про-
ведённое время и тёплый приём нашего 
коллектива.

Инна ГРИНЦЕВА
ФОТО ИЗ АРХИВА АВТОРА

Уважаемые ветераны, труженицы 
тыла и все жительницы нашего любимо-
го города! Примите искренние поздрав-
ления с прекрасным весенним праздни-
ком - Международным женским днём!

Этот праздник - один из самых лю-
бимых, ведь 8 Марта мы дарим слова 
любви и признательности прекрас-
ной  половине человечества. Без вас 
этот мир потускнел бы. Вы наполняе-
те нашу жизнь смыслом, озаряете её 
своей любовью и нежностью, вдохнов-
ляете нас, мужчин, на подвиги и добрые 
дела. 

Особые слова благодарности - стар-
шему поколению наших женщин, которые 
выстояли в годы суровых испытаний и 
воспитали достойное молодое поколение.

Пусть сбудутся все ваши заветные 
мечты, а каждый день будет наполнен 
только приятными моментами. 

От всей души желаю вам крепкого здо-
ровья, мира и благополучия. И пусть ря-
дом с вами идут по жизни Вера, Надежда 
и Любовь!

Владимир КОЛЬЦОВ,
председатель городского  

Совета ветеранов

Федеральным законом от 4 ноября 
2022 г. № 434-ФЗ внесены изменения 
в Трудовой кодекс Российской Федера-
ции. 

С 1 марта 2023 года установлен га-
рантированный минимум оплаты труда 
творческих работников, когда они не 
участвуют в создании и (или) исполне-
нии (экспонировании) произведений или 
не выступают.

Такие выплаты должны быть не ме-
нее тарифной ставки, оклада творческо-
го работника с доплатами и надбавками 
компенсационного и стимулирующего 
характера. Кроме того, гарантированный 
минимум не может быть ниже МРОТ.

Речь идёт о сотрудниках средств мас-
совой информации, организаций кине-
матографии, теле- и видеосъёмочных 
коллективов, театров, театральных и 
концертных организаций, цирков и иных 
лицах, участвующих в создании или ис-
полнении произведений. 

Время, в течение которого такие ра-
ботники по своей инициативе не будут 
выступать или участвовать в создании 

и (или) исполнении произведений, будет 
оплачиваться в размере и порядке, уста-
навливаемых коллективным (трудовым) 
договором, локальным нормативным 
 актом.

Вам, женщины, 
слова признательности

 ■ Письма в «НБ»

 ► В минувшую среду мы отметили Международный 
женский день. Но в редакцию продолжают поступать письма 
с поздравлениями. Одно из них - из городской ветеранской 
организации.

- Кухню организация изготовила по ин-
дивидуальным размерам, но до сих пор 
её полностью не собрали. Сроки по до-
говору прошли. Что мы можем потребо-
вать? - интересуется жительница област-
ного центра Ольга. 

На вопросы наших читателей от-
вечает начальник отдела защиты 
прав потребителей управления по-
требительского рынка администра-
ции Белгорода Наталья Медведева:

- Размер неустойки установлен ста-
тьёй 28 «Последствия нарушения испол-
нителем сроков выполнения работ» Зако-
на РФ от 07.02.1992 N 2300-1 «О защите 
прав потребителей». Если исполнитель 
нарушил сроки выполнения оказания ус-
луги или промежуточные сроки выполне-
ния работы, или во время выполнения ра-
боты стало очевидным, что она не будет 
выполнена в срок, потребитель по своему 
выбору вправе: 

- назначить исполнителю новый срок; 
- поручить выполнение работы третьим 

лицам за разумную цену или выполнить её 
своими силами и потребовать от исполни-
теля возмещения понесённых расходов;

- потребовать уменьшения цены за вы-
полнение работы;

- отказаться от исполнения договора о 
выполнении работы.

В случае нарушения установленных 
сроков исполнитель выплачивает потре-
бителю за каждый день (или час, если срок 
определён в часах) просрочки неустойку в 
размере 3 % цены выполнения работы. А 
если цена выполнения работы договором 
не определена - общей цены заказа. До-
говором о выполнении услуг между потре-
бителем и исполнителем может быть уста-
новлен более высокий размер неустойки. 
Сумма пени не может превышать цену 
отдельного вида выполнения работы или 
общую цену заказа. 

Нарушитель платит неустойку
 ■ Вопрос - ответ

 ► Нередко горожане сталкиваются с различными 
проблемами при покупке товаров и оказании различных 
услуг, и не знают, как им поступить. 

Госуслуги вам помогут
 ■ Отвечают специалисты

 ► Начальник отдела организационно-контрольной работы, 
документационного обеспечения и работы с обращениями 
граждан и организаций управления Федеральной службы 
судебных приставов по Белгородской области старший 
лейтенант внутренней службы Елена Дацко напоминает нашим 
читателем об информационной безопасности в интернете.

Романтика романса
 ■ Читатель - наш автор

 ► Инна Гринцева из округа № 17 рассказывает о том, 
как центром притяжения для жителей микрорайона 
стала библиотека. Её работники не только помогают 
выбрать литературу по душе, но и организуют различные 
мероприятия.

Не ниже МРОТ  ■ Разъясняет прокуратура

 ► Законом гарантирована минимальная зарплата 
творческим работникам в период незанятости. 
Об этом рассказывает старший помощник прокурора 
области Ольга Манохина.
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Следственный отдел по Белгороду 
СУ СК Российской Федерации по Белго-
родской области проводит доследствен-
ную проверку по факту смерти ребёнка, 
чтобы выяснить все обстоятельства 
произошедшего. Следователи в том 
числе выясняют, где в момент трагедии 
были взрослые. 

Выпадение детей из окон - серьёзная 
проблема. Особенно актуальна она с 
приближением тепла. Соблюдение про-
стых правил позволит сохранить жизнь и 
здоровье вашего малыша:

- ребёнок не должен оставаться без 
присмотра в помещении, где открыто 
настежь окно или есть хоть малейшая 
вероятность, что он может его самосто-
ятельно открыть;

- фурнитура окон и сами рамы долж-
ны быть исправны, чтобы предупредить 
их самопроизвольное или слишком лёг-
кое открывание ребёнком;

- нельзя надеяться на режим «микро-
проветривание» на пластиковых окнах - 
из этого режима окно легко открыть, 
даже случайно дёрнув за ручку;

- не пренебрегайте средствами дет-
ской защиты на окнах: пластиковые окна 
в доме, где есть ребёнок, необходимо 

оборудовать специальными устройства-
ми, блокирующими открывание;

- не показывайте ребёнку, как откры-
вается окно: чем позднее он научится 
открывать его самостоятельно, тем без-
опаснее будет;

- никогда не оставляйте спящего ре-
бёнка одного в квартире - малыш может 
проснуться и полезть к открытому окну; 
зачастую, чувствуя страх, дети выгляды-
вают в окно или с балкона, надеясь уви-
деть родителей, а это опасно; 

- большую опасность представляют 
москитные сетки: они не рассчитаны на 
вес даже самого крохотного годовалого 
малыша;

- отодвиньте всю мебель, включая 
кровати, от окон - это поможет предот-
вратить случайное попадание малыша 
на подоконник;

- объясняйте детям опасность откры-
того окна из-за возможного падения;

- не разрешайте ребёнку выходить на 
балкон без сопровождения взрослых;

- не учите ребёнка подставлять под 
ноги стул или иное приспособление, 
чтобы выглянуть в окно или заглянуть 
на улицу с балкона - он может слишком 
сильно высунуться наружу и выпасть.

Сейчас самый опасный лёд на Везёл-
ке, от Кашарского моста до впадения в 
Северский Донец, и на центральном пля-
же возле ТЭЦ. 

Для предупреждения несчастных 
случаев на льду оперативные службы 
Единой дежурной диспетчерской служ-
бы города держат водные объекты под 
видео контролем. Всего на водоёмах 
установлено 20 обычных камер для мони-
торинга оперативными дежурными и 75 
интеллектуальных камер.

- Камера позволяет фиксировать, что 
человек выходит на лёд в опасной зоне, 
и оперативно передаёт информацию мо-
бильным группам, которые дежурят на 
месте. А те реагируют, провожая челове-
ка со льда, если там действительно опас-
но находиться, - рассказывает начальник 
управления ГОЧС Николай Лебедев.

О жизни и здоровье рыбаков заботят-
ся и специалисты, постоянно проводящие 
рейды. Любители зимнего лова со стажем 
не нарушают правила безопасности. И 
всегда контролируют толщину льда, для 
этого у них под рукой есть всё необходи-
мое. Но всё же начальник водно-спаса-
тельной станции города Эдуард Гуды-
менко ещё раз напоминает:

- На лёд, толщиной менее 7 сантиме-
тров вообще не следует выходить. 14-15 
сантиметров - это последняя толщина 
льда, на которой можно рыбачить. А если 
проваливаешься, главное - не паниковать 
и помнить, что надо осторожно, налегая 
грудью, помогая себе руками и забрасы-
вая одну, а затем другую ногу, выбирать-
ся на лёд и затем перекатываться к без-
опасному месту. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Чаще всего попадаются фальшивки 
номиналом 1000, 2000 и 5000 рублей. В 
большинстве случаев поддельные купю-
ры сбывают в торговых точках, которые 
принимают наличные. Чтобы избежать 
этого необходимо:

1. Оборудовать рабочие места со-
трудников приборами по определению 
подлинности денежных купюр в соответ-
ствии с современными требованиями к 
этим приборам.

2. Завести журнал учёта купюр в 5000 
рублей.

3. Установить в зале и на кассе 
видео камеры с хорошим разрешением, 
позволяющие установить время и при-
меты человека, от которого поступила 
фальшивая денежная купюра. 

4. Разъяснить сотрудникам алгоритм 
действий при обнаружении сомнитель-
ной купюры. 

5. В случае обнаружения подозри-
тельной денежной купюры не надо 
пытаться её сбыть. За изготовление, 
хранение, перевозку или сбыт поддель-
ных денег статьёй 186 УК РФ предус-
мотрена уголовная ответственность 
вплоть до лишения свободы на срок до 
восьми лет.

При обнаружении фальшивки необ-
ходимо обращаться в отдел экономиче-
ской безопасности и противодействия 
коррупции УМВД России по Белгоро-
ду по телефонам: 35-49-05, 35-29-16 
или 02.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УМВД ПО БЕЛГОРОДУ

В преддверии 50-летия отрядов юных 
инспекторов движения в Белгородской 
области состоялся первый областной Ку-
бок «Знатоки Правил дорожного движе-
ния». 

Для участия в очном формате приеха-
ли лучшие команды ЮИД региона - по-
бедители районных и призёры Всерос-
сийских конкурсов среди отрядов юных 
инспекторов движения.

Все желающие также смогли присо-
единиться к тестированию, которое было 

подготовлено заранее. Участники с по-
ложительными результатами получили 
электронные сертификаты.

Что же касается победителей Кубка, 
то дипломом первой степени и именными 
сертификатами «+5 баллов к поступле-
нию в БГТУ им. В.Г. Шухова» награждены 
члены команды ЮИД из Старого Оскола. 
Призёры из Белгорода и Борисовского 
района получили сертификаты на льгот-
ное обучение в белгородских автошколах.

ФОТО УГИБДД

Побеждают знатоки  ■ Воспитание

 ► Более 12 тысяч белгородских школьников присоединились 
к онлайн-тестированию по Правилам дорожного движения.

Защитите  
малыша

 ■ Памятка для родителей

 ► Эта трагедия в Белгороде никого не оставила 
равнодушным. Днём 2 марта из окна квартиры 
многоэтажного дома на улице Губкина в областном 
центре выпала трёхлетняя девочка. От полученных травм 
ребёнок умер. 

Присмотритесь  
к купюрам

 ■ Осторожно, фальшивка

 ► Сотрудники УМВД России по Белгороду напоминают 
работникам торговли, как не допустить попадания в кассу 
поддельной банкноты.

По тонкому льду  ■ Профилактика

 ► В Белгороде с каждым днём становится теплее, а ледовое 
покрытие водоёмов - ненадёжнее. Лед тает по краям и не 
спеша приближается к центру. Но на городских водоёмах 
любителей зимней рыбалки меньше не стало. 
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Имена Белгородчины

Потомок эмигрантов
С конца XIX столетия в уездном Бел-

городе обосновались потомки дворян из 
Франции, уехавших в Россию после Вели-
кой французской революции, - предста-
вители старинного рода Меранвиль де 
Сент-Клер. Об этом свидетельствуют за-
писи в метрических книгах церквей Бел-
города, хранящиеся в Государственном 
архиве Белгородской области. В их чис-
ле был уроженец Вологодской губернии, 
коллежский асессор Александр Никола-
евич. Со временем Александр Меран-
виль де Сент-Клер получил следующий 
чин - надворного советника. Вскоре он 
занял должность помощника надзирате-
ля сахарно-акцизных сборов в Курской 
губернии. 

15 сентября 1887 года у Александра 
Николаевича и его жены Елены Генри-
ховны родился сын Леонид. 26 ноября 
1887 года его крестили в Смоленской 
церкви Белгорода (современный Смо-
ленский собор). Стоит отметить, что в 
справочных изданиях и публикациях в 
качестве года его рождения ошибочно 
указывается 1885-й. Помимо сына, у су-
пругов Меранвиль де Сент-Клер было 
несколько дочерей - Елизавета, Алек-
сандра, Елена, Ксения (две последние 
родились в Белгороде). Но именно Лео-
нид Александрович стал одним из наи-
более известных представителей этой 
аристократической фамилии в России. 

Леонид Меранвиль де Сент-Клер 
окончил юридический факультет Харь-
ковского университета. Ещё в студенче-
ские годы увлёкся марксизмом. Позже, 
в 1904 году, вступил в ряды Российской 
социал-демократической рабочей пар-

тии (РСДРП), примкнув к её менее ради-
кальному крылу - меньшевикам. В 1905 
году (в начале Первой русской револю-
ции 1905 - 1907 годов) и в 1908 - 1914 
годах вёл революционно-пропагандист-
скую работу в Белгороде. 

В метрической книге Смоленской 
церкви Белгорода ниже записи о рожде-
нии Леонида Меранвиля де Сент-Клер 
имелась пометка, сделанная благо-
чинным - протоиереем Яковом Моисе-
евым: «Исключён из православия за 
переходом в евангелическое лютеран-
ское вероисповедание. Запись учинена 
на основе Указа Курской духовной кон-
систории от 21 декабря 1907 года за 
№ 19799».

В метрической книге Покровской 
церкви от 12 июня 1912 года имеется за-
пись о том, что 13 марта 1908 года у Ле-
онида Александровича Меранвиля и его 
жены Людмилы Яковлевны родилась 
дочь Вера. Сам Леонид Александрович 
в этот период работал присяжным пове-
ренным. 

Накануне больших перемен
Как и для многих россиян, 1917 год 

стал для Леонида Меранвиля перелом-
ным. Он активно участвовал в револю-
ционных событиях, порвал с меньшевиз-
мом и примкнул к большевикам. Леонид 
Александрович был одним из инициато-
ров создания и первым председателем 
Совета рабочих и солдатских депутатов 
в Белгороде, образованного 25 марта 
1917 года. Белгородский Совет рабочих 
и солдатских депутатов добился уста-
новления восьмичасового рабочего дня, 
принимал меры по борьбе со спекуляци-
ей, решал вопросы снабжения города и 
гарнизона продовольствием, отстаивал 
интересы бастовавших рабочих и слу-
жащих. Позиции Белгородского Совета 
и большевиков ещё более усилились 
к лету 1917 года. По словам активного 
участника революционных событий в 
крае Фёдора Яковлевича Славгород-
ского, Совет уже с середины июля «не 
беря официально власти в свои руки, 
стал господином положения». К началу 
октября 1917 года деятельности Совета 

была подчинена работа городской Думы, 
уездной управы, земства - значительная 
часть работников органов власти выпол-
няла его решения. Ещё в сентябре 1917 
года в Белгороде создали Революцион-
ный штаб, который возглавил Леонид 
Меранвиль.

Утром 8 ноября 1917 года в Белгоро-
де стало известно о вооружённом вос-
стании в Петрограде и провозглашении 
Советской власти на II Всероссийском 
съезде Советов. Фактически в тот же 
день новая власть установилась и в 
Белгороде. Белгородский Совет немед-
ленно постановил «мобилизовать свои 
боевые силы и организовать вооружён-
ное сопротивление войскам контррево-
люции». 11 ноября в «Известиях Белго-
родского Совета рабочих и солдатских 
депутатов» были напечатаны воззвания 
Революционного штаба «К товарищам 
железнодорожникам», «К товарищам 
крестьянам», «К товарищам солдатам» 
и «Почтово-телеграфным служащим». 
Именно Леонид Меранвиль подписал 
приказы Революционного комитета о 
мобилизации советских сил для разгро-
ма белогвардейских ударных батальо-
нов под Томаровкой, Крапивным, Дра-
гунским в ноябре-декабре 1917 года. 

Несбывшиеся надежды
В апреле - ноябре 1918 года часть 

территории нашего края (в том числе 
Белгород и Белгородский уезд) была 
оккупирована войсками кайзеровской 
Германии и подконтрольными ей воору-
жёнными формированиями украинских 
националистов - гайдамаками. Украи-
на на тот момент фактически являлась 
марионеточным государством, находив-
шемся в полной зависимости от Герма-
нии. Леонид Александрович Меранвиль 
вынужден был покинуть Белгород.

После изгнания с территории Белго-
родского уезда немецко-гайдамацких 
войск в декабре 1918 года он вернулся и 
занял должность председателя уездного 
комитета РКП(б). Вскоре Белгородская 
организация РКП(б) выступила с ини-
циативой воссоздания после 140-лет-
него перерыва Белгородской губернии. 

В самостоятельную административную 
единицу предлагалось выделить Белго-
родский, Грайворонский, Корочанский, 
Обоянский уезды Курской губернии и 
Волчанский уезд Харьковской губернии. 
8 февраля 1919 года телеграмма с под-
робным обоснованием необходимости 
образования Белгородской губернии 
была отправлена в Москву на имя пред-
седателя Совета народных комиссаров 
РСФСР Владимира Ленина. 

Инициатива белгородцев вызвала 
недовольство руководства Курской гу-
бернии, которое предприняло попыт-
ки дезорганизовать всю налаженную 
 административно-хозяйственную рабо-
ту в уезде. 26 февраля 1919 года пред-
седатель Белгородского ревкома и пар-
тийного комитета Леонид Меранвиль 
направил председателю Всероссийско-
го центрального исполнительного ко-
митета (ВЦИК) Якову Свердлову сле-
дующую телеграмму: «8 февраля нами 
возбуждено перед т. Лениным хода-
тайство об образовании Белгородской 
губернии. Вопрос нуждается в немед-
ленном разрешении. Курск абсолютно 
бессилен нами руководить… Угрожает 
опасность административного хаоса. 
Объективные условия существования 
требуют обращения Белгорода в само-
стоятельную губернию».

Вскоре белгородские большевики 
получили возможность личной встречи 
с главой Советского государства. Позд-
ним вечером 6 марта 1919 года Яков 
Свердлов, возвращаясь поездом из 
Харькова в Москву, совершил короткую 
остановку в Белгороде. В вагоне поезда 
он провёл совещание с руководителя-
ми Белгородского ревкома и уездного 
комитета партии. Яков Михайлович оз-
накомился с положением дел в уезде, 
внимательно выслушал доклад и изучил 
материалы о выделении Белгорода и 
прилегающих уездов в особую Белго-
родскую губернию.

Сопровождавшая Свердлова в той по-
ездке сотрудница Моссовета, а впослед-
ствии известный прозаик и публицист 
Полина Семёновна Виноградская в 
своей книге «События и памятные встре-
чи» (Москва, 1968 г.) вспоминала: «По-

Француз, не ставший
 ► Ещё в 1919 году на карте Советской страны могла появиться Белгородская губерния. 

Рассказываем об авторе идеи, человеке необычной судьбы - первом председателе 
Белгородского городского Совета - Леониде Александровиче Меранвиле де Сент-Клер 
(1887 - 1938). 

Танкисты Степного фронта на исходном рубеже. 1943 г.
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Имена Белгородчины

сле ухода белгородцев мы все дружно 
расхохотались. Дело в том, что деле-
гацию членов Белгородского ревкома, 
одетых по тому времени, как все, в 
потёртые ватники, с помятыми кеп-
ками на головах, возглавляла доволь-
но странная фигура, точно из другого 
мира. По виду этот человек смахивал 
на предводителя дворянства. Широ-
кополая чёрная фетровая шляпа, до-
бротное демисезонное пальто, трость 
с набалдашником из слоновой кости, 
напомаженные волосы, аккуратно рас-
чёсанные на прямой пробор. И фами-
лия его была необычная - Меранвиль де 
Сен-Клер. Уж очень странно он выгля-
дел среди большевиков периода воен-
ного коммунизма. Но Яков Михайлович 
тут же оборвал наш смех, сказав, что у 
товарища большие революционные за-
слуги, что он принимал активное уча-
стие в Октябрьском перевороте…».

Леонид Меранвиль и его соратники 
были уверены, что после 140-летнего 
перерыва Белгородская губерния снова 
появится на карте страны. Однако спустя 
всего десять дней, 16 марта 1919 года, 
Яков Свердлов скоропостижно ушёл из 
жизни. С его смертью белгородские вла-
сти лишились поддержки в разрешении 
вопроса. 20 марта 1919 года было при-
нято постановление коллегии Народного 
комиссариата внутренних дел РСФСР, 
согласно которому ходатайство Белго-
родской организации РКП(б) и Белго-
родского ревкома о создании самосто-
ятельной Белгородской губернии было 
отклонено. Находившийся в те дни в Мо-
скве делегат VIII Всероссийского съезда 
РКП(б) от Белгородской партийной ор-
ганизации Фёдор Славгородский в сво-
ём обращении, направленном 25 марта 

1919 года во ВЦИК, ЦК РКП(б) и НКВД 
РСФСР, отмечал: «Постановление было 
вынесено на основании личного доклада 
председателя Курского губисполкома, 
сделанного им того же 20 марта, само 
собой разумеется, не только без долж-
ного всестороннего исследования во-
проса, но и заведомо тенденциозно ос-
вещённого… Представители Курской 
губернской власти, узнав о возбуждён-
ном ходатайстве Белгородской орга-
низацией РКП(б), решительно повели 
поход против выделения и, пользуясь 
своей властью, своими распоряжения-
ми и предписаниями… положительно 
деморализуют революционный поря-
док и дезорганизуют налаженный уже 
аппарат власти… Этого постановле-
ния не было бы, если бы был жив тов. 
Свердлов, который настолько прекрас-
но изучил и исследовал этот вопрос, 
что официально, в присутствии члена 
ВЦИК тов. Сосновского заявил: «Я до-
вольно хорошо ознакомился с тем до-
кладом, который был вами передан по 
телеграфу, и могу Вам сказать, что 
вопрос о выделении Белгорода в гу-
бернскую единицу уже предрешён в по-
ложительном смысле». 

Несмотря не ходатайство Славгород-
ского, постановление коллегии НКВД 
РСФСР так и не было пересмотрено. 
Проекту белгородских большевиков не 
суждено было воплотиться в жизнь. Кур-
ские власти произвели кадровые пере-
становки в руководстве Белгородского 
уезда. Леонид Меранвиль навсегда по-
кидает Белгород. А вскоре, в июне 1919 
года, Белгород был занят частями До-
бровольческой армии генерала Антона 
Деникина и вернулся под контроль Со-
ветской России лишь в конце 1919 года.

Революция 
пожирает своих детей

В 1919 году Леонид Александрович 
был направлен на работу в Саратовскую 
губернию, занимал ответственные долж-
ности в губисполкоме и на железнодо-
рожном транспорте. Затем его перевели 
на партийную и государственную работу 
в Москву. 

В 1921-1922 годах он был управляю-
щим Народного комиссариата Рабоче-
крестьянской инспекции, членом малого 
Совнаркома, председателем комиссии 
жалоб при Совете труда и обороны. Это 
стало пиком его карьеры. В последующие 
годы Меранвиль работал в Москве адво-
катом в Московской городской коллегии 
защитников. 

С 18 мая по 6 июля 1928 года в Москве 
разбиралось печально знаменитое «Шах-
тинское дело» - судебно-политический 
процесс над 53-мя руководителями и спе-
циалистами угольной промышленности 
СССР, которых обвиняли во вредитель-
стве и саботаже. Леонид Александрович 
входил в число 15 адвокатов, защищав-
ших подсудимых. Но старания их были 
напрасны - практически все фигуранты 
дела были осуждены. 

А через 10 лет Леонид Меранвиль сам 
оказался на скамье подсудимых. Ему при-
помнили меньшевистское прошлое, он 
был исключён из рядов ВКП(б). 28 фев-
раля 1938 года Леонид Александрович 
был арестован по обвинению в участии в 
контрреволюционной организации и под-
готовке терактов. 9 мая 1938 года Воен-
ная коллегия Верховного суда СССР при-
говорила его к смертной казни. В этот же 
день приговор был приведён в исполне-

ние. Спустя почти 19 лет определением 
Военной коллегии Верховного суда СССР 
от 2 апреля 1957 года он был полностью 
реабилитирован. 

О родственниках революционера из-
вестно крайне мало. Его вторая жена - 
Мария Ивановна - также была осуждена, 
получив 8 лет исправительно-трудовых 
лагерей. Дочь Леонида Меранвиля от 
первого брака - Вера Леонидовна - ещё 
при жизни отца, в 1936 году, вышла за-
муж за Георгия Шамборанта, впослед-
ствии инженера и специалиста по обору-
дованию в пищевой промышленности.

Родная сестра Леонида Меранвиля - 
Ксения Александровна - проявила себя 
как актриса немого кино. В 1922 году по-
сле смерти первого мужа она вышла за-
муж за выдающегося инженера-корабле-
строителя Владимира Полиевктовича 
Костенко. Ксения Костенко ненамного 
пережила брата - он умерла 4 апреля 
1942 года от истощения в блокадном Ле-
нинграде.

Биографические сведения о Леониде 
Александровиче Меранвиле де Сент-
Клер отрывочны и весьма малочисленны, 
судьба его трагична, как и у многих его 
современников. Однако он, несомненно, 
являлся талантливым и неординарным 
человеком, яркой личностью, оставшейся 
в истории Белгорода.

Алексей БОНДАРЕНКО, 
директор Государственного архива 

Белгородской области, 
Александр ПЧЕЛИНОВ-ОБРАЗУМОВ,

кандидат исторических наук,
главный специалист отдела

использования архивных документов 
ОГКУ «ГАБО» 

ФОТО ИЗ ФОНДОВ ГАБО

губернатором

 ► В Белгородском 
государственном 
литературном музее 
прошла презентация 
книги Николая 
Грищенко «Избранное. 
Стихотворения и поэма».

Выход в свет новой книги - всегда 
радостное событие и для автора, и для 
читателя. И несмотря на то, что в книгу 
наряду с новыми вошли ранее опубли-
кованные стихи и поэма, каждый чита-
тель найдёт для себя что-то близкое его 
сердцу.

Те, кто успел ознакомиться с новой 
книгой, и те, кто ещё её не видел, собра-
лись в уютном зале музея. Среди них - ав-
тор книги Николай Грищенко, редактор 
сборника, член Союза писателей России 
Валерий Черкесов, писатели, любители 
поэзии и творчества автора, студенты и 
школьники.

- Каждый читатель стремится найти в 
книге то, что нравится ему, то, что ему по-
нятно и близко. Но я считаю, что не менее 
важно, чтобы читатель понял, что автор 
хотел сказать, о чём думает и пережива-
ет, - считает редактор сборника Валерий 
Черкесов. 

Сборник включает несколько разделов 
и начинается с характерной для Николая 
Грищенко патриотической темы в рубри-
ке «На трёх полях единой славы». Сти-
хотворения из этой рубрики прочитали 
учащиеся образовательного комплекса 
«Алгоритм успеха» Анастасия Стояно-
ва и Мария Чмыхова. Но лучше самого 
автора, по-моему, никому не удастся про-
честь его строки. Участники вечера с удо-
вольствием слушали стихи в исполнении 
Николая Николаевича.

Новый сборник поэта весь пронизан 
патриотическими мотивами, размышле-
ниями о исторических событиях Родины, 

собственным взглядом на нынешние со-
бытия и взглядом в будущее. Тема Роди-
ны, России проходит через всё творче-
ство Николая Грищенко. Сопричастность 
поэта к историческим событиям, пере-
живания за судьбу страны, её будущее - 
важнейший аспект творчества Николая 
Николаевича. В одном из интервью он 
сказал: «Несмотря на кризисы и бытовые 
неурядицы, я всегда оставался верен по-
эзии. Пишу стихи о Родине, о её бедах и 
невзгодах, о нашем селе и его жителях, 
о нашей русской природе и, конечно же, 
о любви и воинской службе. Несмотря 
на неудавшуюся военную карьеру и все 
последующие неприятности, которые 
я имел в своей жизни, службу в армии 

считаю священной обязанностью каждо-
го человека и горжусь тем, что являюсь 
офицером запаса».

Презентация сборника была приуроче-
на ко Дню защитника Отечества. Поэтому 
не случайно звучали в зале патриотиче-
ские стихи, присутствовали офицеры в 
запасе. И они, и собратья по перу - пи-
сатели - поздравляли автора с выходом 
в свет шестого сборника стихов, тепло 
отзывались о творчестве Николая Ни-
колаевича.

И лирические, и патриотические стихи 
Николая Грищенко вызывают желание 
переложить их на музыку. Что и сдела-
ли композиторы Александр Балбеков и 
Иван Веретенников. 

Безусловно, Николаю Николаевичу 
удалось донести в своем творчестве до 
читателя красоту родного края, бесконеч-
ную любовь к родине и верность ей, теп-
ло души и боль сердца. 

Я жил у маленькой реки,
Где даль исхлёстана дождями…
Душа устала от тоски
И расцветила мир
Огнями…
Но только как
Их людям донести?

Татьяна ПЕТРОВА, 
ведущий библиотекарь 

Белгородского государственного  
литературного музея

«Стихи те помнят ветер и заря...»  ■ Наша литература



14 № 9 (2002) 
10 марта 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш спорт

Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

Туринр проходил в Перми на базе 
спортивного комплекса имени В.П. Суха-
рева. На соревнованиях состоялся отбор 
в национальные сборные для выступле-
ния на чемпионатах Европы и мира. В те-
чение трёх дней на четырёх коврах более 
650 спортсменов из 71 региона России 
выясняли, кто достоин путёвки на миро-
вой континентальный старт. В схватках 
принимали участие 33 заслуженных ма-
стера спорта, 94 мастера спорта между-

народного класса, 315 мастеров спорта и 
более 170 кандидатов в мастера.

Второе место среди мужчин занял 
Виктор Немков (98 кг). Он будет пред-
ставлять нашу страну на чемпионате 
Европы по боевому самбо. Бронзовые 
медали завоевали Евгений Болотских 
(79 кг) и Кирилл Сидельников (98+ кг). 
Тренируются спортсмены под руковод-
ством Александра Мичкова и Дмитрия 
Самойлова.

Перенесённый домашний матч 11-го 
тура волейбольной Суперлиги «Бело-
горья» со «Строителем» проходил в 
Минске. Встреча с аутсайдером турни-
ра, который одержал в сезоне всего две 
победы, для «львов» получилась крайне 
сложной и продолжалась почти два часа. 
В каждой из партий преимущество белго-
родцев было минимальным, а в первых 
двух сетах победитель определялся в 
игре «на балансе» - 30:28; 35:33 и 25:23 
соответственно. 

В повторной встрече, которая состоя-
лась в столице Белоруссии сутки спустя, 
белгородцы выиграли более уверенно - 
25:19; 25:14 и 25:20 соответственно. Луч-

шими игроками в составе победителей 
по итогам двух встреч стали Иван Под-
ребинкин и Илья Сподобец, которые 
в отсутствие приболевшего марокканца 
Мохаммеда Аль-Хачдади вышли на пер-
вый план.

На послематчевой пресс-конференции 
старший тренер «Белогорья» Сергей Бру-
сенцев сказал, что доволен выездом в 
Минск. После двух «сухих» побед в Бела-
руси «Белогорье» закрепилось на пятом 
месте в турнирной таблице. Следующий 
матч в Суперлиге подопечные Бориса 
Колчина проведут в Туле против ближай-
шего преследователя - «Урала» из Уфы.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Заключительные матчи учебно-трени-
ровочного сбора белгородский «Салют» 
провёл со ставропольским «Динамо». 
Первый спарринг получился результа-
тивным - команды на двоих отличились 
шесть раз и не смогли выявить сильней-
шего - 3:3. Повторный матч был менее 
богатым на голы. В нём победу одержа-
ли «динамовцы», забив победный мяч в 
середине первого тайма.

В пяти проведённых контрольных 
матчах в Кисловодске «салютовцы» 
одержали одну победу, два раза сыгра-
ли вничью и столько же раз проиграли. 

Лучшими бомбардирами команды стали 
Виктор Сергеев и Денис Дёгтев, забив-
шие три и два мяча соответственно.

Отметим, что второй сбор для бел-
городцев запланирован с 9 по 22 мар-
та также в Кисловодске. За две неде-
ли команда планирует провести пять 
контрольных встреч. Напомним, что 
 первенство Второй лиги стартует 1 
апреля, в этот день «гранатово-чёрные» 
сыграют в Москве со столичной «Роди-
ной-2».

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

В Пензе прошли заключительные по-
единки регулярного первенства НМХЛ, в 
которых местный клуб «Дизелист» прини-
мал белгородских сверстников. Хозяева 
льда уверенно победили в первой игре 
с преимуществом в три шайбы (4:1), а в 
повторном поединке буквально разгро-
мили соперника, выиграв с крупным счё-
том 11:4. 

Таким образом, с 21 очком после 40 
матчей белгородцы впервые за восемь 
лет не попали в плей-офф турнира, от 
последнего места наших хоккеистов от-
делило 15 очков. Самым результативным 
игроком «Белгорода» в сезоне стал капи-
тан Владислав Филиппов, набравший 
40 очков по системе гол+пас.

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ХК «БЕЛГОРОД» 
«ВКОНТАКТЕ»

Соревнования прошли на базе учеб-
но-спортивного комплекса Светланы Хор-
киной в третий раз. Турнир собрали 140 
участников из разных муниципальных об-
разований региона, а также из Курской об-
ласти. Юноши и девушки соревновались 
в забегах на 60, 400, 1000 и 2000 метров. 

Инициатива проведения этих состяза-
ний принадлежит педагогам детско-юно-
шеской спортивной школы № 2. Именно 
в стенах этого учреждения Антон Копей-

кин занимался лёгкой атлетикой. Бел-
городец служил в Центре специального 
назначения ФСБ России, принимал уча-
стие в операциях по борьбе с террориз-
мом. Антон Копейкин погиб в Сирийской 
Арабской Республике при исполнении 
служебного долга 22 июня 2020 года. Имя 
Героя России носят Центр образования 
№ 1 Белгорода и зал бокса «Белгород-
Арены».

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

С переменным успехом  ■ Футбол

 ► Белгородский «Салют» завершил первый южный сбор 
в Кисловодске.

Уверенные победы 
над аутсайдером

 ■ Волейбол

 ► ВК «Белогорье» дважды обыграл минский «Строитель» 
и закрепился в пятёрке лучших команд Суперлиги. 

С медалями из Перми  ■ Самбо

 ► Белгородцы завоевали медали на чемпионате России 
по боевому самбо. 

Бывало и лучше  ■ Хоккей

 ► Белгородская хоккейная молодёжка завершила сезон 
НМХЛ на десятом месте Восточной конференции. 

Быстрее!  
Выше! Сильнее!

 ■ Лёгкая атлетика

 ► В Белгороде состоялся турнир по лёгкой атлетике памяти 
Героя России Антона Копейкина. 
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Наш досуг

По горизонтали: Ракурс. Ябеда. Клир. Ластик. 
Мыто. Туча. Ласа. Гит. Руся. Лари. Арес. Кран. 
Шило. Задаток. Идиш. Отт. Часы. Столб. Овраг. 
Садко. Пицца. Оплеуха. Аймак. Кров. Броня. 
Шествие. Гаста. Затор. Лейла. Офит. Арба. Ако. 
Моне. Леру. Квок. Топь. 

По вертикали: Скатка. Скалолаз. Алкоголик. 
От. Бормашина. Рус. Сиртаки. Клякса. Ноты. 
Раса. Шоколад. Фигура. Сбор. Соус. Брно. 
Визитёр. Кома. Циан. Арий. Каракуль. Баклага. 
Опий. Подсказка. Ушки. Реформа. Аваги. Маис. 
Яшма. Ватт. Атлет. Лука. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 8
от 3.03.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 13 ПО 19 МАРТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Будьте осмотрительнее в общении. Не обращай-
те внимания на сплетни и не делитесь важной 
информацией с малознакомыми людьми. Душев-
ную гармонию помогут обрести уединение, тиши-
на и чтение книг. Бережнее относитесь к здоро-
вью. 
ТЕЛЕЦ 
Это благоприятные дни для любовных, партнёр-
ских и дружеских отношений. Вероятны хорошие 
новости. Следует быть осторожными в финансо-
вой сфере. На выходные дни лучше не планиро-
вать шумные мероприятия.
БЛИЗНЕЦЫ 
Не исключено появление обстоятельств, которые 
заставят вас пересмотреть план действий. Звёз-
ды советуют позаботиться о собственной профи-
лактике и состоянии питомцев. Выходные посвя-
тите спокойному отдыху и не думайте о делах.
РАК 
У многих Раков активизируется общительность. 
Вероятны полезные знакомства. Наиболее удач-
но сложится вторая половина недели. Не исклю-
чено, что вам придётся отстаивать свою репута-
цию. Выходные лучше провести дома.
ЛЕВ 
Многим Львам придётся столкнуться с напряжён-
ными ситуациями. Примите самое активное уча-
стие в их решении. Используйте вторую половину 
периода для решения материальных вопросов. 
Вероятна помощь со стороны родственников.
ДЕВА 
Неделя подходит для урегулирования спорных 
и острых вопросов во всех сферах жизни. Лю-
бовные отношения расцветут и выйдут на новый 
уровень. Дружеское общение складывается гар-
монично. На выходных не стоит отправляться в 
поездки.
ВЕСЫ 
Не исключено возвращение старых проблем. 
Чтобы позаботиться об организме, обратите вни-
мание на питание. Также стоит воздержаться от 
употребления алкоголя. В завершение периода 
не стоит общаться с незнакомцами.
СКОРПИОН 
Период обещает много приятных впечатлений. 
Особенно это касается влюблённых Скорпионов. 
Позитивный и творческий взгляд на жизнь помо-
жет разрешить многие проблемы. В последние 
дни недели не стоит посещать шумные заведе-
ния.
СТРЕЛЕЦ 
Начало недели располагает к уединению. Оно 
вдохновит вас, заставит переосмыслить многие 
вещи и поможет обрести внутреннее равнове-
сие. Наведение домашнего уюта доставит вам 
удовольствие. Выходные стоит провести в узком 
семейном кругу.
КОЗЕРОГ 
Предстоит много интересного общения. Усилит-
ся потребность в контактах с друзьями. Вероятно 
интересное знакомство. Новый человек поможет 
открыть глаза на окружающий мир. Чтобы решить 
проблемы в учёбе, приложите все свои силы.
ВОДОЛЕЙ 
Первые дни периода благоприятны для решения 
материальных проблем. Вы сможете реально 
взглянуть на вещи и составить грамотный план 
действий. Ближе к концу периода старайтесь не 
вступать в споры с авторитетными людьми.
РЫБЫ 
Это отличное время для работы как над внеш-
ним, так и над внутренним миром. Ярко проявят-
ся ваши интеллектуальные способности. В учё-
бе всё сложится успешно. Путешествия подарят 
приятные впечатления. Смену имиджа лучше от-
ложить.

Календарь погоды на неделю с 10 по 16 марта
10.03

ПТ
11.03
СБ

12.03
ВС

13.03
ПН

14.03
ВТ

15.03
СР

16.03
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  729
днем    733

ночью  735
днем    733

ночью  727
днем    731

ночью  737
днем    743

ночью  746
днем    746

ночью  745
днем    744

ночью  742
днем    742

Температура 
воздуха, °C

ночью      5
днем        6

ночью      0
днем      10

ночью      5
днем        8

ночью     -2
днем        4

ночью      0
днем        7

ночью      1
днем      10

ночью      3
днем        6

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
дождь

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-З Ю-В З Ю-З Ю Ю-В С

Скорость
ветра, м/с 2 7 6 4 6 4 4

cgms.ru

Самый лучший день для знакомства с мужчи-
нами - 24 февраля: они побриты, приятно пах-
нут, в новых трусах и носках.

***
Мужчины в поликлинике делятся на две кате-
гории: 1) привела мама, 2) привела жена.

***
- Что делают кофейные зёрна перед смер-
тью? 
- Молятся.

***
Выходные раньше: надеешься, что тебе на-
пишут и позовут куда-то. Выходные сейчас: 
надеешься, что тебе никто не напишет и ни-
куда не позовёт.

***
Помогите найти индийский фильм. Она бо-
гатая, а он бедный. Ей нельзя за него замуж. 
Там ещё поют много.

***

- Вы так молодо выглядите. В чём ваш секрет? 
- Мне 18.

***
Веганы не стареют - они увядают.

***
Раньше я боялся темноты, но вчера принесли 
квитанции. Теперь я боюсь света.

***
- Серёжа, какой у тебя пресс красивый! 
- Кашляю. Давно.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Любовь к себе - это начало романа, который 
длится всю жизнь.

Оскар Уайльд
Движение к добру человечества совершается не 
мучителями, а мучениками.

Лев Толстой
Если закрывается одна дверь, открывается ты-
сяча других.

Турецкая пословица
Чинить крыши следует, когда светит солнце.

Джон Кеннеди

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 400, вырезка - 330, 
лопатка - 280, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 50, капуста - 30, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 200, 
огурцы - 150, помидоры - 255, перец -
350, шампиньоны - 225, яблоки - 65, ба-
наны - 150, лимоны - 210, апельсины -
170, виноград - 250, киви - 250, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Наша культура

Реклама

 ► В выставочном зале «Родина» 
в Белгороде открылась выставка 
«Тайна женщины». По словам 
организаторов выставки, 
экспозиция - это подарок 
белгородкам к Международному 
женском дню 8 Марта.

На выставке представлены произведения 
белгородских художников Галины и Владимира 
Аксёновых, Станислава Дымова, Владимира 
Нестеркова, Ольги Поповой, Маргариты Скор-
бач, Марии Браковенко, Милады Исаевой, 

Юрия Рязанцева, Андрея Крайнова и многих 
других.

Художественные работы выполнены в техниках 
живописи, графики, декоративно-прикладного ис-
кусства. В центре внимания авторов - женщина как 
объект познания, признания, восхищения.

Кроме портретов в экспозицию входят работы, 
выполненные в жанрах «ню» и натюрморта.

Выставка имеет возрастное ограничение 12+ и 
продлится до 19 марта 2023 года.

«Наш Белгород» представляет вашему внима-
нию фоторепортаж с открытия выставки.

Евгений ЗЕЛЁНЫЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Женщины и их тайны


